
ACTA DE RENDICION DE CUENTAS Y COMPROMISOS 
 
Fecha: Delegsol 30 de Mayo del 2017        
          
Lugar: Casa Comunal de la Parroquia 
 
Temas: Rendición de cuentas enero – Diciembre del 2016 
 
Asistentes:  
 
Orden del Día: 
 

1. Registro de asistencia 
2. Presentación del respaldo legal y proceso de rendición de cuentas 
3. Presentación de los aportes y consultas ciudadanas  
4. Informe de la rendición de cuentas del periodo 2016 
5. Trabajo grupal para la evaluación del informe presentado 
6. Presentación de los trabajos grupales 
7. Compromisos  
8. Firma de Acta.  

 
 

DESARROLLO 
 

REGISTRO DE ASISTENCIA  
El registro de asistencia de los participantes en la asamblea de rendición de cuentas 
se toma en el formulario del GAD parroquial diseñado para el efecto. 

 
 

PRESENTACIÓN DEL RESPALDO LEGAL Y DE PLANIFICACIÓN PARA LA RENDICIÓN DE 
CUENTAS 

 
La rendición de cuentas es obligación para todas las entidades del sector público 

(art. 225 de la constitución) y de las personas jurídicas del sector privado que 
presten servicio públicos, desarrollen actividades de interés público o manejen 

recursos públicos. En este contexto también son sujetos de rendir cuentas todas las 

autoridades de elección popular y Gobiernos Autónomos Descentralizados. 
 

Objetivos de la rendición de cuentas 
 

 Garantizar a los mandantes el acceso a la información, de manera periódica y  
permanente, sobre la gestión pública. 
Los  mandantes 

-electores, ciudadanas  
y 

ciudadanos- deben conocer 
de 

primera fuente y de manera veraz, sin 
restricciones, 

toda la información de la gestión 
pública.    

  Facilitar el   ejercicio   del derecho a 
ejecuta
r el control social de las 

Acciones u omisiones de los gobernantes, funcionarias y funcionarios o de 
quienes manejen fondos públicos.  
 

 Vigilar el cumplimiento de las políticas públicas; es decir, el derecho de las 
ciudadanas y los ciudadanos a velar por la correcta ejecución de las políticas 
públicas y exigir la consecución de resultados que garanticen el ejercicio de 
derechos. 

  
 
 



Proceso para la rendición de cuentas 
 

• PRIMERA FASE 
 

• Planificación y facilitación del proceso desde el GAD parroquial y Ciudadanía.  
• Consulta ciudadana 

• SEGUNDA FASE 
 

• Evaluación de la gestión 
• Elaboración del informe institucional. 

• TERCERA FASE 
 

• Deliberación pública 
• Evaluación ciudadana del informe institucional 

• CUARTA FASE 
 

• Incorporación de la opinión ciudadana 
• Retroalimentación y seguimiento 

 
 

PRESENTACIÓN DE LAS OPINIONES Y VALORACIÓN RESPECTO A LA CONSULTA 
CIUDADANA. 

 
El señor Ángel Polivio Álvarez Salinas da a conocer las preguntas y aportes de la 
consulta ciudadana realizada por el GAD Parroquial para la rendición de cuentas. 
Consiste en lo siguiente. 

 
 Asociación de Toquilleras la Merced (Digna Salinas), ECONOMICO PRODUCTIVO: 

¿Por qué no fue ejecutado el proyecto presentado por la asociación de 
Toquilleras la Merced? ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no se ha 
considerado prioridad el arreglo de la cancha de Chocar? 2.- ¿Por qué no se ha 
considerado la construcción de baterías sanitarias en Chocar?, MOVILIDAD, 
ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no se ha enanchado la vía Delegsol – 
Centro de Chocar? 
 

 El proyecto no fue ejecutado en el año 2016, ya que fue presentado después de 
ser realizado la asamblea para la priorización de obras en el año 2016. 
 

 No se consideró como prioritario el arreglo de la cancha, porque se creía que las 
aguas servidas eran las causantes de los daños a la cancha, por lo tanto se priorizo 
la ejecución del alcantarillado, así también se entregó los informes necesarios a las 
instituciones como: Gestión de Riesgos, GAD Municipal y GAD Provincial para que 
se intervenga al respecto, sin embargo no se ha recibido ninguna respuesta 
favorable por las tres entidades.   
 

 Se realizó la inversión pero en convenio con los padres de familia de la escuela 11 
de enero, por lo que ahora han defino como una obra de uso solamente para los 
alumnos de la escuela.  
 

 No se ha realizado el ensanchamiento porque no ha existido la predisposición de 
los dueños de los terrenos.  

 



 

 Barrió la Dolorosa (Ramiro Samaniego), ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por 
qué no se ha ejecutado el proyecto del alcantarillado en el Barrio la Dolorosa, 
Loma de la Esperanza y Punhuayco? 2.- ¿Por qué no se ha considerado la 
construcción de bloques de bóvedas y nichos en el Cementerio?, MOVILIDAD, 
ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no se ha concluido con la apertura de la 
vía la dolorosa? 

 
 No sé a ejecutado, debido a que se realizó en una primera etapa la comunidad de 

Chocar, ya que no se contaba con el presupuesto suficiente para ejecutar la obra 
en su totalidad, por lo tanto se pretende realizar la ejecución de la obra en este 
año.  

 Debido a que no se contaba con un estudio ni con la delegación de competencia 
por parte del municipio, por lo tanto en este año se pretende realizar la 
construcción de las bóvedas ya que si existe partida para los materiales de 
construcción.  

 
 No se concluyó debido a la falta de colaboración de los dueños de los terrenos 

para la apertura de la vía.  
 

 

 Barrio Centro (Blanca Luna), BIOFISICO: 1.- ¿Por qué no se ha continuado con la 
reforestación dentro de la Parroquia?, SOCIO CULTURAL: 1.- ¿Por qué no se ha 
continuado entregando las raciones alimenticias al sector Vulnerable?, 
MOVILIDAD, ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no existe señalización e 
identificación de las vías?. 

 
 

 Por qué el MAE no cumplió con lo acordado en el convenio, como es el aporte 
económico para la ejecución del proyecto.  
 

 Debido a que en la actualidad el dinero se invierte en espacios alternativos para 
personas con discapacidad, adultos mayores y adolescentes, siendo este un 
espacio de recreación y prendimiento.  

 
 Debido a que el municipio no nos ha entregado los letreros con las respectivas 

señaléticas tal como ha ofrecido.  
 

 

 Abonos Orgánicos (Wilson Castro), ECONOMICO PRODUCTIVO: 1.- ¿Por qué no se 
dio continuidad al proyecto de la elaboración de abonos Orgánicos?, 
ASENTAMIETNOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no se concluyó con la construcción de 
la casa Parroquial?, 2.- ¿Por qué no se ha mejorado el aspecto físico del centro 
Parroquial (veredas)? 

 
 Por qué los grupos quienes elaboraban abonos se separaron y no podían trabajar 

en conjunto, por lo tanto en la actualidad si existe partida presupuestaria para el 
apoyo a la producción siempre y cuando exista el compromiso de las partes 
involucradas.  



 
 No se concluyó con la construcción, ya que el GAD Parroquial contaba con los 

recursos de las cuentas por cobrar para esta obra tal es el caso de la devolución 
del IVA, MAE y el préstamo por parte del BDE, una vez realizada la contratación no 
se contaba con el dinero suficiente porque no realizaron el deposito a tiempo, por 
lo tanto se procedió a terminar por mutuo acuerdo el contrato, es por esta razón 
que durante este año se pretende solicitar un crédito al BDE para la culminación 
de la obra.  

 
 Las veredas no se han construido debido a la falta de estudios, por lo tanto este 

año se pretende realizar los estudios y proceder a realizar la compra de los 
materiales de construcción para que mediante convenio con los frentistas se 
proceda a construir de forma directa, ya que si existe la partida presupuestaria.  

 
 

 Barrió Siuquin (Gonzalo Cabrera), ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no 
se ha gestionado las redes de Agua Potable para Siuquin?, 2.- ¿Por qué no se ha 
considerado la construcción de la cancha de Siuquin, pese a que existe el 
terreno? 

 
 Porque cuentan con agua entubada la cual abastece a todo el sector es por ello 

que no han visto la necesidad de acudir a los diferentes entes de gobierno para 
solicitar la extensión de las redes de agua potable.  

 
 Debido a que existe un convenio firmado con la prefectura del Azuay en la cual se 

comprometen en realizar la construcción de la cancha, por lo tanto no se ha 
presupuestado ya que existe un convenio firmado.  

 

 Barrió Punhuayco (Segundo Castro), ECONOMICO PRODUCTIVO: 1.- ¿Por qué no 
fueron tratados los árboles frutales como en los años anteriores? 

 
 Debido al recorte presupuestario que sufrieron los GADs en las fechas en las 

cueles se debían realizar dicha actividad.  
 

PRESENTACIÓN DEL INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS DEL AÑO 2016 
 

Metas del POA. 
 

Objetivos y Metas 
 
  

Proyecto  Cumplimiento Meta POA 

Fortalecer la producción y comercialización 
de artesanías de paja toquilla y de abonos 

orgánicos .  
65.32% 

La parroquia Delegsol tiene 
planificado el 100% de su 

cabecera urbano Parroquial, 
hasta finales del 2018 

Desarrollar Eventos culturales y sociales 
que motiven la solidaridad y convivencia 

ciudadana 
100% 

Se ha rescatado por lo menos 
un saber ancestral de la 

Parroquia, hasta finales del 



2019 

Emprender procesos de reforestación y 
protección de áreas y zonas protegidas y 

de recarga y fuentes hídricas 
100% 

1840 plantas sembradas hasta 
finales del 2019 

Impulsar procesos de mantenimiento vial, a 
través de la gestión ante el Gobierno 

Provincial. 
100% 

Las organizaciones de 
Toquilleras han mejorado su 
sistema de o producción y 

acabado del sombrero de paja 
toquilla, hasta finales del 2019 

Gestionar e impulsar ejecución de 
proyectos con el GAD Municipal.  

90% 

La población de Delegsol ha 
mejorado el sistema vial rural y 

urbano en un 80%, hasta 
finales del 2019 

Impulsar actividades para el sector 
vulnerable, adultos mayores, personas con 

discapacidad, niños y adolescentes.  
100% 

Concientización a las personas 
de que tengan una 

alimentación sana, se creó 
espacios alternativos con los 
adultos mayores, personas 

con discapacidad.  



La exposición de la rendición de cuentas se realiza en presentaciones de 
PowerPoint, en las que se acompaña de los montos planificados, montos 
ejecutados y porcentaje de cumplimiento. 

 
Seguidamente el Señor presidente da a conocer las respuestas a las preguntas 
realizadas en la consulta ciudadana, mismas que ya han sido respondidas en la 
exposición anterior, sin embargo se deja constancia. 
 

 Asociación de Toquilleras la Merced (Digna Salinas), ECONOMICO PRODUCTIVO: 
¿Por qué no fue ejecutado el proyecto presentado por la asociación de 
Toquilleras la Merced? ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no se ha 
considerado prioridad el arreglo de la cancha de Chocar? 2.- ¿Por qué no se ha 
considerado la construcción de baterías sanitarias en Chocar?, MOVILIDAD, 
ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no se ha enanchado la vía Delegsol – 
Centro de Chocar? 
 

 El proyecto no fue ejecutado en el año 2016, ya que fue presentado después de 
ser realizado la asamblea para la priorización de obras en el año 2016. 
 

 No se consideró como prioritario el arreglo de la cancha, porque se creía que las 
aguas servidas eran las causantes de los daños a la cancha, por lo tanto se priorizo 
la ejecución del alcantarillado, así también se entregó los informes necesarios a las 
instituciones como: Gestión de Riesgos, GAD Municipal y GAD Provincial para que 
se intervenga al respecto, sin embargo no se ha recibido ninguna respuesta 
favorable por las tres entidades.   
 

 Se realizó la inversión pero en convenio con los padres de familia de la escuela 11 
de enero, por lo que ahora han defino como una obra de uso solamente para los 
alumnos de la escuela.  
 

 No se ha realizado el ensanchamiento porque no ha existido la predisposición de 
los dueños de los terrenos.  

 
 

 Barrió la Dolorosa (Ramiro Samaniego), ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por 
qué no se ha ejecutado el proyecto del alcantarillado en el Barrio la Dolorosa, 
Loma de la Esperanza y Punhuayco? 2.- ¿Por qué no se ha considerado la 
construcción de bloques de bóvedas y nichos en el Cementerio?, MOVILIDAD, 
ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no se ha concluido con la apertura de la 
vía la dolorosa? 

 
 No sé a ejecutado, debido a que se realizó en una primera etapa la comunidad de 

Chocar, ya que no se contaba con el presupuesto suficiente para ejecutar la obra 
en su totalidad, por lo tanto se pretende realizar la ejecución de la obra en este 
año.  

 Debido a que no se contaba con un estudio ni con la delegación de competencia 
por parte del municipio, por lo tanto en este año se pretende realizar la 
construcción de las bóvedas ya que si existe partida para los materiales de 
construcción.  



 
 No se concluyó debido a la falta de colaboración de los dueños de los terrenos 

para la apertura de la vía.  
 

 Barrio Centro (Blanca Luna), BIOFISICO: 1.- ¿Por qué no se ha continuado con la 
reforestación dentro de la Parroquia?, SOCIO CULTURAL: 1.- ¿Por qué no se ha 
continuado entregando las raciones alimenticias al sector Vulnerable?, 
MOVILIDAD, ENERGIA Y CONECTIVIDAD: 1.- ¿Por qué no existe señalización e 
identificación de las vías?. 

 
 Por qué el MAE no cumplió con lo acordado en el convenio, como es el aporte 

económico para la ejecución del proyecto.  
 

 Debido a que en la actualidad el dinero se invierte en espacios alternativos para 
personas con discapacidad, adultos mayores y adolescentes, siendo este un 
espacio de recreación y prendimiento.  

 
 Debido a que el municipio no nos ha entregado los letreros con las respectivas 

señaléticas tal como ha ofrecido.  
 

 

 Abonos Orgánicos (Wilson Castro), ECONOMICO PRODUCTIVO: 1.- ¿Por qué no se 
dio continuidad al proyecto de la elaboración de abonos Orgánicos?, 
ASENTAMIETNOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no se concluyó con la construcción de 
la casa Parroquial?, 2.- ¿Por qué no se ha mejorado el aspecto físico del centro 
Parroquial (veredas)? 

 
 Por qué los grupos quienes elaboraban abonos se separaron y no podían trabajar 

en conjunto, por lo tanto en la actualidad si existe partida presupuestaria para el 
apoyo a la producción siempre y cuando exista el compromiso de las partes 
involucradas.  

 
 No se concluyó con la construcción, ya que el GAD Parroquial contaba con los 

recursos de las cuentas por cobrar para esta obra tal es el caso de la devolución 
del IVA, MAE y el préstamo por parte del BDE, una vez realizada la contratación no 
se contaba con el dinero suficiente porque no realizaron el deposito a tiempo, por 
lo tanto se procedió a terminar por mutuo acuerdo el contrato, es por esta razón 
que durante este año se pretende solicitar un crédito al BDE para la culminación 
de la obra.  

 
 Las veredas no se han construido debido a la falta de estudios, por lo tanto este 

año se pretende realizar los estudios y proceder a realizar la compra de los 
materiales de construcción para que mediante convenio con los frentistas se 
proceda a construir de forma directa, ya que si existe la partida presupuestaria.  

 
 

 Barrió Siuquin (Gonzalo Cabrera), ASENTAMIENTOS HUMANOS: 1.- ¿Por qué no 
se ha gestionado las redes de Agua Potable para Siuquin?, 2.- ¿Por qué no se ha 



considerado la construcción de la cancha de Siuquin, pese a que existe el 
terreno? 

 
 Porque cuentan con agua entubada la cual abastece a todo el sector es por ello 

que no han visto la necesidad de acudir a los diferentes entes de gobierno para 
solicitar la extensión de las redes de agua potable.  

 
 Debido a que existe un convenio firmado con la prefectura del Azuay en la cual se 

comprometen en realizar la construcción de la cancha, por lo tanto no se ha 
presupuestado ya que existe un convenio firmado.  

 

 Barrió Punhuayco (Segundo Castro), ECONOMICO PRODUCTIVO: 1.- ¿Por qué no 
fueron tratados los árboles frutales como en los años anteriores? 

 
 Debido al recorte presupuestario que sufrieron los GADs en las fechas en las 

cueles se debían realizar dicha actividad.   
 

TRABAJO GRUPAL PARA EVALUAR EL INFORME INSTITUCIONAL PRESENTADO 

 
Para el trabajo grupal se divide a los participantes en 6 grupos para que evalúen la 
rendición de cuentas según los componentes del Plan de Desarrollo y 
Ordenamiento Territorial parroquial: 
Grupo 1: Componente Biofísico 
Grupo 2: Componente Económico 
Grupo 3: Componente Asentamientos Humanos 
Grupo 4: Componente Movilidad, Energía y Conectividad 
Grupo 5: Componente Sociocultural 
Grupo 6: Componente Político Institucional 

 
Las preguntas motivadoras para desarrollar el trabajo grupal son: 

1. ¿Cuáles son los aspectos positivos que deben fortalecerse o mantenerse? 
2. ¿Cuáles con los aspectos que deben corregirse o eliminarse? 

 
PLENARIA DE LOS TRABAJOS GRUPALES 

 
La plenaria se resume en las siguientes tablas: 

 
Grupo 1: Componente Biofísico 
 
¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Continuar con el convenio conjuntamente 
con la Mancomunidad del Collay, y seguir 
con el apoyo al guardabosques ya que de 
una u otra forma las personas ya no pastan 
mucho a sus animales en las fuentes 
hídricas de la Parroquia.  

Concientización a las personas a no pastar 
a los animales junto a las fuentes hídricas 
Conformar comisiones de vigilancia y 
seguimiento a las denuncias presentadas.  
Acompañar al guardabosques la comuna 
para que las personas respeten más y 
hagan más caso  

 



Grupo 2: Componente Económico 
 

¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Continuar con el apoyo a la elaboración de 
abonos orgánicos. 
Dar continuidad a la fumigación y 
prevención de la plaga para los árboles 
frutales. 
Continuar fortaleciendo los grupos de 
artesanos de la parroquia (Toquilleras y 
más).  
 

Apoyo a los nuevos emprendimientos 
como son a la organización Buscando un 
Porvenir.  
Fortalecer actividades para el turismo. 
Apoyo con capacitación para la creación de 
huertos de hortalizas. 
 
 

  
Grupo 3: Componente Asentamiento Humanos 
 

¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Terminar la construcción de la Casa 
Parroquial  
Apoyo para la culminación de la cancha del 
Barrio de Siuquin 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
 

Gestionar espacios verdes para los 
habitantes de la parroquia y construcción 
de parques.  
Readecuar el cementerio de la parroquia 
ya que se encuentra en muy mal estado.  
Construir las veredas del centro parroquial 
y la subida a la iglesia.  
Solución a los problemas en la cancha de 
Chocar.  

 
Grupo 4: Componente Movilidad, energía y conectividad 
 

¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Continuar con el mantenimiento periódico 
de las vías de la Parroquia.  

Gestionar el asfaltado de la vía que nos 
conduce a la Iglesia y su alrededor.  
Dar mantenimiento a las vías que no 
fueron dadas mantenimiento el año 
anterior.  

 
Grupo 5: Componente Socio Cultural  
¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Continuar apoyando a la ejecución del 
proyecto del adulto mayor, personas con 
discapacidad y adolescentes.  

Realizar charlas con los jóvenes para evitar 
el excesivo consumo de alcohol y 
sustancias toxicas. 
Fortalecer los grupos culturales de la 
parroquia, para seguir rescatando las 
tradiciones y cultura.  

 
 



Grupo 6: Componente Político Institucional.  
 

¿Cuáles son los aspectos positivos que 
deben fortalecerse o mantenerse? 

¿Cuáles son los aspectos que deben 
corregirse o eliminarse? 

Continuar con las asambleas de 
información y rendición de cuentas a la 
ciudadanía.  

Generar políticas para mejorar la 
participación de las personas en las 
diferentes reuniones.  

 
Los compromisos que se asumen entre el GAD parroquial de Principal y la 
ciudadanía son los siguientes:  

    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   



 
 
 
 
 
 
 
 


